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衆議院予算委員会ニュース 

平成 30.2.9 第 196 回国会第９号 

 

2 月 9日（金）、第９回の委員会が開かれました。 

 

１ 平成 30年度一般会計予算 

  平成 30年度特別会計予算 

  平成 30年度政府関係機関予算 

・麻生財務大臣、野田総務大臣、河野外務大臣、林文部科学大臣、加藤厚生労働大臣、世耕経済産業大臣、石井国土

交通大臣、小野寺防衛大臣、菅国務大臣、吉野国務大臣、小此木国務大臣、江崎国務大臣、松山国務大臣、茂木国

務大臣、梶山国務大臣、中根外務副大臣、堀井学外務大臣政務官、政府参考人及び会計検査院当局並びに参考人に

質疑を行いました。 

（参考人）東京電力ホールディングス株式会社代表執行役副社長   文挟誠一君 

・委員派遣承認申請に関する件について協議決定しました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

盛山正仁君（自民） 

・ユニバーサル社会の形成に向けた地方公共団体の取組

を国として後押しする必要があると考えるが、野田総

務大臣の見解を伺いたい。 

・国民の安心・安全な生活を支えるインフラの老朽化対

策を進めるため、公共事業関係予算を増額すべきと考

えるが、麻生財務大臣の見解を伺いたい。 

・住宅の耐震化を促進するため、これまでの取組を抜本

的に見直す必要があると考えるが、石井国土交通大臣

の見解を伺いたい。 

 

浜地雅一君（公明） 

・佐賀県での自衛隊ヘリ墜落事故に関し、小野寺防衛大

臣の現地視察の予定について伺いたい。 

・九州北部豪雨災害からの復旧・復興を進めるために財

政調整基金を取り崩している被災自治体に対しては、

特別交付税において最大限配慮すべきだと考えるが、

野田総務大臣の見解を伺いたい。 

・消費税率を 10％に引き上げる際には、地方公共団体

が行う随意契約の上限金額を引き上げるべきと考える

が、野田総務大臣の見解を行いたい。 

 

武内則男君（立憲） 

・学校法人森友学園に対する国有地売却事案について、

土地の売却価格を８億円値引きすることとなった根拠

を伺いたい。 

・会計検査院の調査で指摘された事項について、財務省

及び国土交通省は検証をすべきではないか。 

・政府は、会計検査院の指摘を踏まえ、現地調査をし、

土地埋設物撤去費用の算定根拠を改めて示す必要があ

るのではないか。 

 

岡島一正君（立憲） 

・量子コンピュータよりもスーパーコンピュータに多く

の政府予算が計上されていることについて、麻生財務

大臣の所見を伺いたい。 

・株式会社 PEZY Computing の齋藤社長が、経済財政諮

問会議に設置された「2030 年展望と改革タスクフォ

ース」の委員に選任された経緯について、伺いたい。 

・過去のＮＥＤＯの助成金等の不正受給事案における、

その後の返還状況について、世耕経済産業大臣に伺い

たい。 

 

山内康一君（立憲） 

・沖縄振興予算について、使途の自由度の高い沖縄振興

一括交付金を削減し、国の直轄事業を増やしている理

由を伺いたい。 

・米軍基地が集中している沖縄県の基地負担をどのよう

に軽減していくか、江崎国務大臣に見解を伺いたい。 

・ローマ法王庁日本大使館の名称について、「法王」か

ら「教皇」へ変更する必要がある旨の報道があったが、

名称変更を考えているのか、河野外務大臣に見解を伺

いたい。 

 

小熊慎司君（希望） 

・日本の映画、漫画、アニメーションは外国から高い評
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価を受けているため、より一層の国の支援が必要と考

えるが、林文部科学大臣の見解を伺いたい。 

・ＯＤＡはチャリティーではなく、国家戦略上の役割を

果たすものであることを国民に周知する必要があると

考えるが、河野外務大臣の見解を伺いたい。 

・対外発信力強化を図るため、言語能力はもとより、コ

ミュニケーション能力の高い外交官を養成する必要が

あると考えるが、河野外務大臣の見解を伺いたい。 

 

山井和則君（希望） 

・政府が検討中の働き方改革関連法案から、高度プロフ

ェッショナル制度の導入と裁量労働制の対象業務の拡

大を削除するべきであると考えるが、菅国務大臣の見

解を伺いたい。 

・本年１月 29 日の本委員会における安倍内閣総理大臣

の裁量労働制で働く人の労働時間は一般労働者より短

いというデータもある旨の発言は、正確な現状ではな

く撤回が必要と考えるが、加藤厚生労働大臣の見解を

伺いたい。 

・仮に最低賃金で働く労働者に裁量労働制を適用し、み

なし労働時間を超えて働かせた場合、合法といえるか、

加藤厚生労働大臣の見解を伺いたい。 

 

斉木武志君（希望） 

・北陸地方における豪雪被害が拡大した背景には、あら

ゆる被害を想定した対策が不十分であったと考えるが、

小此木国務大臣の見解を伺いたい。 

・同豪雪による道路渋滞については、早めに通行止めを

行い、除雪車を配置し除雪作業を優先させるべきであ

ったと考えるが、国土交通省の見解を伺いたい。 

・同豪雪の影響により大学入試を受験できなかった受験

生に対して、再試験などの機会を与えるべきであると

考えるが、林文部科学大臣の見解を伺いたい。 

 

広田一君（無会） 

・国際観光旅客税（仮称）の創設について、ＬＣＣから

ファーストクラスまで航空券の金額にかかわらず、出

国１回につき一律 1,000 円を徴収することとした理由

について、石井国土交通大臣の見解を伺いたい。 

・メタンハイドレートの商業化は、我が国近海において

採算に見合う埋蔵量があることが前提であり、生産方

法の技術開発と同時に計画的な埋蔵量調査が必要だと

考えるが、資源エネルギー庁の見解を伺いたい。 

・近年、国債利払い費の不要額を補正予算の財源に充て

る手法が常態化していることについて、本来的には国

債の償還費に充てるべきだと考えるが、麻生財務大臣

の見解を伺いたい。 

 

塩川鉄也君（共産） 

・本年１月 23 日の草津白根山の噴火は、専門家から前

兆活動も観測されず想定外であったと指摘されている

が、気象庁の見解を伺いたい。 

・火山を常時観測する研究者の人手不足や高齢化をこの

まま放置すれば、我が国の火山防災体制の維持が困難

になると考えるが、小此木国務大臣の見解を伺いたい。 

・大学の予算縮小によって火山観測所に常駐する常勤職

員が減らされ、火山研究者の安定的な就職口がないと

いう現状を改善するべきだと考えるが、林文部科学大

臣の見解を伺いたい。 

 

丸山穂高君（維新） 

・民間の引きこもり支援施設の一部でトラブルが発生し

ているが、そもそもこのような民間施設はいくつ存在

するのか。また、それらを規制する法令やガイドライ

ンは存在するのか伺いたい。 

・海外サーバを通じた著作権侵害事案であっても我が国

の著作権法違反が認められた事例は存在するのか伺い

たい。 

・外国人技能実習制度の対象職種にコンビニ業務を追加

するよう業界団体が要望する旨の報道があるが、実際

にそうした要望はなされているのか。また、コンビニ

業務が対象職種の要件に該当するのか伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


